

Iván Valenzuela recibe Premio a la Creación de Valor en la Industria Minera Fernando Riveri 2024



El destacado ingeniero y líder minero fue reconocido por la Asociación Gremial Minnovex, por su contribución al desarrollo sostenible de la minería, innovación y por el su rol y liderazgo de EcoMetales.

En una nueva edición de la entrega del Premio a la Creación de Valor en la Industria Minera Fernando Riveri, que otorga la Asociación Gremial Minnovex, se ha reconocido a Iván Valenzuela Rabí, un referente en el sector minero chileno con más de 40 años de trayectoria. Este galardón, que se entrega cada dos años, fue creado en 2008 en memoria del destacado ingeniero Fernando Riveri, y que reconoce a quienes con su visión y trabajo han transformado la minería en Chile, generando impacto tangible en el desarrollo de la industria y del país en los últimos 5 años. Desde el jurado, que en esta versión le tocó elegir al ganador, destacaron los aportes de Valenzuela en estos últimos cinco años. “Hemos decidido reconocer a Iván por haber logrado levantar las restricciones en materiales que no están en la primera línea de valor y con esto habilitar la sostenibilidad del negocio minero, posicionando a nuestro país en estas materias». Sumado a esto, María Luisa Lozano, presidenta del directorio de Minnovex, destacó que «el liderazgo de Iván Valenzuela en EcoMetales posicionó a la filial de Codelco como un referente global en soluciones para la revalorización y estabilización de residuos mineros». Por su parte, Iván Valenzuela señaló que «es muy especial recibir este premio, pues con Fernando Riveri trabajamos mucho en los temas de desarrollo e innovación. En particular, recuerdo la misión tecnológica público-privada que como Ministerio de Minería organizamos juntamente con ProChile a China el año 1993, pensando en venderles nuestro know-how. Su gran inteligencia, rigurosidad y calidad humana lo convirtieron en un referente, capaz de pensar y crear soluciones innovadoras para la industria. Este reconocimiento no solo honra su legado, sino que también me recuerda la importancia de mantener viva su visión de una minería que combine excelencia técnica con responsabilidad social y ambiental». El jurado que elige al ganador del Premio está integrado por dos miembros del directorio de la organización, los premiados de versiones anteriores y un representante de medios de comunicación especializado en minería. Este galardón será entregado en una ceremonia durante el mes de abril. Valenzuela es ingeniero comercial de la Universidad de Chile, Magíster en Desarrollo Económico de la Universidad Católica del Perú e inició su trayectoria en la minería como asesor sindical a inicios de los años 80. Su trabajo evolucionó desde temas laborales al análisis y estudios de política minera y desarrollo nacional. En ese contexto, formó parte del grupo fundador del Centro de Estudios del Cobre y la Minería (CESCO) – donde actualmente forma parte del directorio-, y en los años 90 asumió como subsecretario de Minería del gobierno del Presidente Patricio Aylwin. En 1994 se incorporó a Codelco como vicepresidente de Exploraciones y Asociaciones Mineras, cargo que ocupó hasta el año 2000. Posteriormente, lideró como presidente el directorio de Alliance Copper Limited, sociedad

entre Codelco y BHPB enfocada en probar a nivel industrial el proceso de biolixiviación de concentrados ricos en arsénico. Al no resultar dicho proceso y retirado BHPB, la empresa, que cambió de nombre a EcoMetales, se focalizó en el procesamiento de polvos de fundición con alto contenido en arsénico. Valenzuela fue su gerente general hasta el año 2023, período en el cual desarrollaron diversos procesos de recuperación de subproductos y de estabilización de arsénico. Hoy, EcoMetales es una empresa reconocida mundialmente como innovadora en el tratamiento de arsénico y recuperación de valor desde residuos mineros. «Siempre he creído en una minería que va más allá de la extracción de recursos, una minería que innova y que genera valor agregado en procesos, tecnologías, bienes y servicios. Esto significa, no solo mayores ingresos en el corto plazo, sino también la creación permanente de empleos más calificados y la promoción de una industria más compleja, sustentable y competitiva. En mi carrera, he trabajado para demostrar que la minería, una verdadera bendición para el país, trabajada con visión de largo plazo puede ser el motor más potente para un desarrollo sostenible, con efectos de irradiación en muchas otras industrias a través de mejorar sus impactos directos e indirectos », dijo el galardonado. SOBRE MINNOVEX MINNOVEX es una Asociación Gremial del ecosistema minero chileno que agrupa a proveedores de bienes, servicios y soluciones intensivos en conocimientos y tecnología. Con espíritu asociativo, la organización busca posicionar la sostenibilidad, la productividad, las exportaciones y la legitimidad del sector de la minería en Chile y el extranjero, de la mano de la innovación. Para el 2030 espera ser la asociación empresarial más reconocida en la promoción de soluciones innovadoras mineras de Latinoamérica.